

élèves de chaque cours ne communiquent qu'avec leurs confrères de classe, et la récréation elle-même sert d'exercice à nos jeunes parlants. Ils s'entretiennent entre eux de vive voix et leur petite salle est toujours pleine de rires bruyants et de cris joyeux ; leurs classes aussi, où retentissent bien, il est vrai, quelques sons mal articulés, n'offrent point le spectacle de ce triste silence que l'on remarque pendant les exercices de l'ancien système. Toute cette jeune génération s'exerce continuellement sous l'œil des maîtres, à l'art de parler soit en classe, soit en récréation soit aux ateliers, et afin de déshabituer complètement les élèves de cette langue des signes, qui est si naturelle aux sourds-muets, des récompenses sont décernées à ceux qui s'en abstiennent et ne se servent que de la voix pour communiquer avec leurs camarades.

BILAN DE L'ADMINISTRATION

LES DÉPENSES totales pour 1881-82, y compris les frais de construction et installation des ateliers ont été de.....	\$32,142.81
PENDANT QUE LES RECETTES, en comptant l'octroi du gouvernement, n'ont donné que.....	13,295.47
	<hr/>
LAISSANT UN DÉFICIT de.....	\$18,847.24
En ajoutant à ce déficit les sommes empruntées depuis le printemps pour la construction et l'installation de la ferme de Terrebonne.....	\$ 5,632.47
	<hr/>
Nous arrivons à une dette totale et réelle de.....	\$24,479.71
